

## **Dimanche 2 juin 2024 – Solennité du Saint Sacrement – année B**

Première lecture : Exode 24, 3-8

Psaume 115 (116b)

Deuxième lecture : Hébreux 9, 11-15

Évangile : Marc 14, 12-26

### **Homélie**

L'eucharistie, c'est le sacrement qui rassemble l'Église, l'ensemble des fidèles, pour qu'ils se nourrissent de la parole de Dieu et du pain partagé. Le Christ se donne lui-même en nourriture, pour que nous devenions le Corps du Christ, porteur de la Bonne Nouvelle à tous.

Il est donc heureux que l'assemblée paroissiale qui va nous réunir après la célébration tombe précisément ce dimanche de solennité du Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ.

Dans les lectures bibliques d'aujourd'hui, quelques éléments peuvent nous aider à vivre cette journée paroissiale, et plus précisément à l'orienter sur notre mission, qui est le prolongement de la mission même de Jésus.

Je relève quelques-uns de ces éléments, pour notre méditation.

Dans la première lecture d'abord, tirée du livre de l'Exode. Il s'agit, pour le peuple de Dieu, sous la conduite de Moïse, de mettre les paroles du Seigneur en pratique. Le peuple de Dieu le promet. Et c'est en raison de cette promesse, que le Seigneur prend lui-même le risque de faire confiance, et transmet à Moïse douze pierres, c'est-à-dire les tables de la loi. La loi de Dieu, c'est ce qui va permettre au peuple de tenir ensemble, de faire corps. Cet engagement du peuple de l'Ancien Testament aboutit, pour nous chrétiens, dans la personne même de Jésus Christ : nous nous sommes rassemblés pour faire corps en lui, le Christ, dans l'unité d'une même foi, plongés dans un même baptême.

Dans la deuxième lecture, tirée de la lettre aux Hébreux, le Christ est le grand prêtre, celui qui rassemble l'Église. Autrement dit, c'est fondamentalement le Seigneur lui-même qui nous réunit, non pas une volonté purement humaine. Nous n'avons pas à agir en fonction d'intérêts ou d'avantages temporels, mais gratuitement, par amour, à l'image de Jésus et sur son invitation. « Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement », dira Jésus à ses disciples dans l'Évangile de Matthieu. Il s'agit donc de nous recevoir du Christ, dans la mouvance de l'Esprit, dans le seul but de transmettre à tous l'amour gratuit de Dieu, cet amour qui nous fait vivre, et qui pour cette seule raison, a « du prix », aussi paradoxal que cela puisse paraître.

Et puis dans l'Évangile bien sûr. Dans l'extrait de Marc que nous venons d'entendre, la veille de sa passion, Jésus s'offre lui-même dans le pain et le vin, qui sont aujourd'hui le pain et le vin de l'eucharistie que nous célébrons en mémoire de lui, comme il a demandé à ses disciples de le faire. Si l'Église – si notre assemblée – est destinée, par la célébration de l'eucharistie, à devenir elle-même corps est sang du Seigneur, c'est pour donner à son tour sa propre vie, par amour. Cela débouche sur des actes et des attitudes de justice et de charité, nous ont enseigné les pères de l'Église, en s'appuyant sur l'Écriture. Notre responsabilité, comme Église Corps du Christ, c'est alors de nous fixer des objectifs, à notre mesure, et nous doter de moyens, pour témoigner concrètement, là où nous sommes, du salut obtenu gratuitement dans le don de Jésus Christ lui-même. Et de le faire non seulement par des paroles, mais « par des actes et en vérité », dira l'apôtre Jean. Telle est la raison d'être de notre assemblée paroissiale d'aujourd'hui.

Que l'Esprit du Seigneur nous aide, en Jésus Christ, à tenir notre promesse de mettre en œuvre la parole de Dieu, de nous décenter de nos intérêts temporels pour nous recentrer sur le Christ, qui nous envoie en mission en ce monde à la suite des premiers disciples, eux avec qui il avait partagé le pain de la vie et le vin de son royaume.